



# Llamamiento de los sindicatos europeos de industria

Elecciones europeas, 25 de mayo de 2014

## ¡Solo los que votan tienen voz!

Con una única voz junto a sus 190 organizaciones afiliadas, que representan a más 7 millones de miembros en el conjunto de Europa, industriAll European Trade Union hace un llamamiento a todos los ciudadanos europeos a participar en las elecciones europeas y, de este modo, contribuir al fortalecimiento del proceso democrático.

En su Manifiesto “Más industria y más empleo”, industriAll European Trade Union ha presentado unas alternativas a las políticas de austeridad, que podrían contribuir a la reindustrialización de Europa generando empleos que necesitamos tanto en los sectores industriales. Además, industriAll European Trade Union respalda el programa de inversión propuesto por la CES “una nueva vía para Europa”. **¡Se trata de reivindicaciones de los trabajadores europeos de la industria al Parlamento y a la Comisión que serán elegidos!**

## ¡Salvemos los derechos de los trabajadores y el estado del bienestar!

industriAll-E exige que se ponga fin a la presión sobre los derechos sociales y sobre los salarios en Europa. Es necesario luchar contra los salarios bajos a través de las negociaciones colectivas y/o a través de la normativa legal – por ejemplo sobre los salarios mínimos – de acuerdo con las prácticas vigentes a nivel nacional. En la mayoría de los países de Europa, el incremento de la extrema derecha y la progresión de los partidos xenófobos conduce a un peligro añadido: ¡la erosión de la solidaridad entre los ciudadanos y la injusta consideración de los más débiles de nuestra sociedad como chivos expiatorios! **¡industriAll-E y sus organizaciones afiliadas rechazan el racismo y la xenofobia en todas sus formas!**

industriAll-E y sus organizaciones afiliadas no permitirán poner en peligro más de cien años de lucha a favor de unos derechos democráticos y sociales fundamentales. Los fundamentos mismos del modelo del estado del bienestar europeo – que finalmente ha servido de referencia a escala mundial – se ven seriamente amenazados por las evoluciones actuales.

## ¡Las estructuras democráticas se ven amenazadas con el incremento de las desigualdades!

Hoy en día son 27 millones los desempleados en la Unión Europea, la cantidad es todavía más importante cuando se trata de personas con una renta que se sitúa por debajo del umbral de la pobreza y dependiente de ayudas complementarias. Mientras que un 10% de las familias más ricas en el mundo detentan el 82 % de las riquezas mundiales, la capacidad adquisitiva de la clase media y de las personas de renta baja ya no son suficientes para que funcione la economía.

Los beneficios de productividad y los cambios tecnológicos no siempre han sido sinónimos de progreso social. Por eso se trata de encontrar en Europa un equilibrio entre unas rentas adecuadas para aquellos que se encuentran en los tramos salariales más bajos y una fiscalidad progresiva para los más ricos. Hoy en día, más del 25% de los jóvenes europeos menores de 25 años están sin empleo.

Para disminuir sosteniblemente la cantidad de personas desempleadas, la prioridad principal de los programas nacionales en materia de formación profesional debe concentrarse en la cualificación y la innovación tecnológica. Conviene desarrollar nuevos modelos de tiempo de trabajo que respondan a las necesidades de trabajadores y trabajadoras. Además, el programa de inversión considerado por industriAll-E y la CES plantea inversiones en producción, investigación, infraestructura y en formación correspondientes, permitiendo tomar en cuenta las reivindicaciones en materia de producción industrial sostenible y de consumo energético eficiente en Europa. **A través de la propuesta de poner a disposición el 2% del PIB para la inversión, la Confederación Europea de Sindicatos traza el camino hacia la reactivación económica sostenible.**

industriAll-E y sus organizaciones afiliadas hacen un llamamiento a los futuros responsables de la Comisión y del Parlamento Europeos para:

- Reforzar la participación de los trabajadores en las decisiones relativas a la política económica, la política financiera y la política de empresa;
- Proteger los derechos a la negociación colectiva, la autonomía y legitimidad de los interlocutores sociales, así como el salario equitativo
- Garantizar un nivel alto de protección social, un acceso sin límite a los servicios de salud y educación, unas condiciones de trabajo decentes y unas pensiones suficientes.
- Terminar con la discriminación, bajo todas sus formas, relativas al sexo, al género, a la nacionalidad, a la creencia religiosa o a la afiliación sindical.

### **¡Es primordial un alto nivel de control democrático y de transparencia!**

La credibilidad de la idea europea depende esencialmente del compromiso de la UE en mantener y ampliar la Europa Social y de su consiguiente democratización a todos los niveles de gobernanza, en particular aquellos que fueron creados recientemente en respuesta a la crisis económica y financiera.

En el marco de un proceso de decisión transparente y democráticamente legitimado, industriAll-E y sus organizaciones afiliadas van a defender sus posiciones y asumirán sus responsabilidades. Para ello, el diálogo social europeo constituye otro medio eficaz para las organizaciones sindicales de influir en la legislación y en las condiciones de vida y trabajo en Europa.

**¡TODOS JUNTOS: SOLIDARIDAD PARA UNA EUROPA SOCIAL!**